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牢牢把握新疆在国家全局中的战略定位
在中国式现代化进程中更好建设美丽新疆

蔡奇出席汇报会

习近平在听取新疆维吾尔自治区党委和政府 新疆生产建设兵团工作汇报时强调

������新华社乌鲁木齐 8 月 26 日电 中
共中央总书记 、国家主席 、中央军委
主席习近平在听取新疆维吾尔自治
区党委和政府、新疆生产建设兵团工
作汇报时强调，要完整准确全面贯彻
新时代党的治疆方略，牢牢把握新疆
在国家全局中的战略定位，扭住工作
总目标，把依法治疆、团结稳疆、文化
润疆、富民兴疆 、长期建疆各项工作
做深做细做实，稳中求进、绵绵用力、
久久为功，在中国式现代化进程中更
好建设团结和谐 、繁荣富裕 、文明进
步、安居乐业、生态良好的美丽新疆。

8 月 26 日，习近平在结束出席金
砖国家领导人第十五次会晤并对南
非进行国事访问回到国内后，在乌鲁
木齐专门听取新疆维吾尔自治区党
委和政府、新疆生产建设兵团工作汇
报。 中共中央政治局委员、新疆维吾
尔自治区党委书记马兴瑞等作了汇

报， 自治区政府主席艾尔肯·吐尼亚
孜等参加汇报会。

听取汇报后，习近平发表了重要
讲话，对新疆各项工作取得的成绩给
予肯定。 他指出，新疆工作在党和国
家工作全局中具有特殊重要的地位，
事关强国建设、民族复兴大局。 党中
央关于新疆各项工作的要求是十分
明确的，关键要领会到位、落实到位。
既要抓实当下，解决好当前发展稳定
面临的突出问题， 又要有长远谋划，
扎实推进事关长治久安的根本性、基
础性、长远性工作 ，积极解决各种深
层次矛盾和问题。

习近平强调，要始终把维护社会
稳定摆在首位，加强抓稳定和促发展
两方面工作的统筹结合，以稳定确保
发展，以发展促进稳定。 要着眼长治
久安，高举法治旗帜，用好法律武器，
提升法治化水平，筑牢稳定的法治基

础。 要完善防范化解重大风险隐患机
制，把开展反恐反分裂斗争与推动维
稳工作法治化常态化结合起来，坚持
标本兼治、综合施策，加强源头治理。
要深入推进伊斯兰教中国化，有效治
理各种非法宗教活动。 要增强忧患意
识，居安思危，抓细抓实各项工作，巩
固来之不易的社会稳定局面。

习近平指出，铸牢中华民族共同
体意识是新时代党的民族工作的主
线， 也是民族地区各项工作的主线。
要把铸牢中华民族共同体意识工作
抓实。 无论是出台法律法规还是政策
措施，都要把是否有利于强化中华民
族的共同性、增强中华民族共同体意
识作为首要考虑。 要坚定推行国家通
用语言文字教育，逐步提高群众使用
国家通用语言文字的意识和能力。 要
加强文物和文化遗产保护利用，引导
干部群众树立正确的国家观 、 民族

观、历史观、宗教观。 要加强对青少年
的现代文明教育 、科普教育 ，引导他
们积极融入现代文明生活。 要积极推
进以人为核心的新型城镇化，提高人
口和产业聚集度，加快建设互嵌式社
会结构和社区环境，促进各族群众交
往交流交融。

习近平强调， 构建新发展格局、
推动高质量发展 、 推进中国式现代
化，新疆面临新机遇，要有新作为。 要
立足资源禀赋 、 区位优势和产业基
础，大力推进科技创新，培育壮大特色
优势产业，积极发展新兴产业，加快构
建体现新疆特色和优势的现代化产业
体系， 推动新疆迈上高质量发展的轨
道， 同全国一道全面建设社会主义现
代化国家。 实现新疆社会稳定和高质
量发展，最艰巨的任务在农村。要把巩
固拓展脱贫攻坚成果、 推进乡村振兴
作为发展的重要抓手，（下转第二版）

小村党支部书记带领群众玩转“夜经济”
□记者 张志新

“李书记，自从你们村搞起‘夜经
济’，我们一家四口那是隔三差五去玩。
在你们那里可以坐游船、 吃烧烤、逛
夜市、赏灯光秀，一次比一次玩得嗨！
最近有没有新节目？ ”

“李书记 ，你们村 ‘夜经济 ’搞得
这么好，我准备带着俺村班子成员前
来取经，学学你们的真本领，可中？ ”

“李书记， 听说您准备将城里戏

剧团的人请到咱们村，为‘夜经济’增
添新内容，这是真的吗？ ”

……
今年 7 月 1 日，项城市付集镇双

庙行政村党支部书记李民中带领村
民发展“夜经济”。 现在只要他遇到熟
人，聊天的内容大多绕不开“夜经济”
这个话题，着实令他大为惊喜。

“前几天， 我和大家伙儿盘点了
一下收入， 仅仅一个半月，‘夜经济’
就拉动本地消费近 30 万元， 为村集

体经济增加收入 2 万多元，远远超出
预期。 ”8 月 18 日，李民中见到记者开
门见山地说，“夜经济”除了让村集体
增加收入外，还让不少群众挣了钱。

曾经， 提起付集镇双庙行政村，
有这样一句顺口溜 ： 说起双庙话就
长，人到双庙心就凉。 这是因为双庙
村位于项城市东南边缘地带，距离城
市较远，没有任何产业 ，大多数群众
靠土地为生，是远近闻名的贫困村。

李民中的到来为这个小村带来

了希望。 2010 年，在郑州一家国企上
班的李民中，不顾家人反对 ，毅然辞
掉工作 ，放弃优厚待遇 ，选择回村担
任村党支部书记，决定带领家乡群众
走出一条脱贫致富路。

李民中上任后，两年内就召开了
16 次党员群众会议，就村级集体经济
发展、环境整治、道路修建、发展高效
农业等问题进行探讨，明确了发展产
业这条路子。

（下转第二版）

用电量见证我市工业发展马力足劲头强

������本报讯 （记者 王永剑） 用电数
据不仅能有效测量经济发展的 “温
度”， 还能清晰勾勒经济发展的 “脉
络”。 8 月 23 日，记者从周口供电公
司获悉，今年前 7 个月，周口市全社
会用电量 为 104.70 亿千瓦时，较去
年同期增加 6.97 亿千瓦时， 同比增
速 7.13%。 其中工业用电量为 32.52
亿千瓦时， 较去年同期增加 4.44 亿
千瓦时，同比增速 15.81%。7 月份，我
市各县（市、区）全社会用电量同比均
为正增长。这些数据反映出周口经济
发展的活力，凸显了工业领域的强劲
增长势头。

用电量被称为经济运行情况的
“晴雨表”，反映着经济发展的“温度”
与“亮度”。 今年前 7 个月，我市一二
三产业用电量都实现了大幅增长。第
一产业 （农林牧渔）1 至 7 月份用电
量为 4.52 亿千瓦时 ， 较去年增加
0.38 亿千瓦时，同比增速 9.08%。 畜
牧业用电量增长较快， 较去年增加
0.41 亿千瓦时，同比增速 17.01%。 第
二产业 （工业及建筑业）1 至 7 月份
用电量为 34.54 亿千瓦时，较去年增
加 4.15 亿千瓦时，同比增速 13.66%。
第三产业 （公共服务业）1 至 7 月份
用电量为 26.32 亿千瓦时，较去年增

加 2.15 亿千瓦时， 同比增速 8.91%。
批发和零售业、信息传输业、公共服
务及管理组织用电量增幅较大。这一
系列增长较快的用电数据表明，我市
各行业发展稳中向好，经营主体愈发
活跃，高质量发展动力强劲。

近几年， 我市加快打造重大产业
项目承载地，紧紧围绕培育壮大三大
千亿级战略性新兴产业和十大百亿
级特色优势产业， 加快促进企业集
聚 、项目集成，不断释放产业倍增效
应。 随着项目陆续落地，我市第二产
业逐渐发展壮大，用电量也随之不断
增长。 今年，黑色金属冶炼和压延加
工业、纺织业、电子设备制造业、造纸
和纸制品业用电量增长较多。 黑色金
属冶炼和压延加工业共增加电量 2.23
亿千瓦时，同比增速 108.94%；纺织业
共增加电量 0.93 亿千瓦时，同比增速
37.94%； 电子设备制造业共增加电量
0.24 亿千瓦时，同比增速 17.60%。

工业用电量的高位增长，表明我
市工业经济保持健康向好的发展态
势。随着我市大力实施以大数据智能
化为引领的创新驱动发展战略，加速
推进产业转型升级，加快工业项目建
成投产，全市工业用电量将有更大的
提升空间。 ①6

7月份全国规模以上工业企业利润持续改善
������据新华社北京 8 月 27 日电 （记
者 王聿昊 魏玉坤）国家统计局 27 日
发布数据，7 月份，随着工业生产稳定
恢复， 全国规模以上工业企业利润同
比下降 6.7%， 降幅较 6 月份收窄 1.6
个百分点。 累计利润降幅自年初以来
逐月收窄，呈现稳步回升态势。

统计数据显示，今年前 7 个月，全
国 规 上 工 业 企 业 利 润 同 比 下 降
15.5%， 降幅较 1 至 6 月份收窄 1.3 个
百分点。

装备制造业利润稳定增长， 助推

工业企业效益恢复。 1 至 7 月份，装备
制造业利润同比增长 1.7%，延续增长
态势，增速高于规上工业 17.2 个百分
点。 装备制造业利润占规上工业的比
重升至 34.6%，较 1 至 6 月份、上年同
期分别提高 0.3、5.9 个百分点。分行业
看，电气机械行业利润增长 33.7%；铁
路船舶航空航天运输设备行业利润增
长 30.4%；通用设备、仪器仪表行业利
润分别增长 14.5%、12.4%，均保持较快
增长。

原材料行业利润降幅明显收窄，

带动规上工业利润改善。 7 月份，原材
料制造业利润同比下降 7.7%，降幅较
6 月份收窄 29.6 个百分点。 其中，钢
铁、 石油加工行业均由上年同期全行
业净亏损转为盈利； 有色冶炼行业利
润增长 1.17 倍，增速明显加快。

不同类型企业利润均有改善。 1
至 7 月份， 国有控股企业利润同比降
幅较 1 至 6 月份收窄 0.7 个百分点 ；
私营、 外商及港澳台商投资企业利润
降幅分别收窄 2.8、0.4 个百分点，企业
盈利持续好转。

激活社会慈善资源 提高群众幸福感
������本报讯 （记者 牛思光） 8 月 26
日 ，周口市 2023 年 “99 公益日 ”动员
暨慈善和见义勇为工作推进会议召
开。 市委副书记、政法委书记柳波出
席会议并讲话 ，副市长 、市公安局局
长张元明主持会议， 市政协副主席、
市工商联主席赵万俊出席会议。

柳波指出，慈善是促进共同富裕

的重要力量 ， 是社会治理的重要内
容， 是正能量引导群众的重要途径。
周口是人口大市 ，道德名城 ，慈善文
化根基厚重， 在外创业务工人员、企
业家、商会众多 ，开展慈善事业具有
良好的文化、人口资源优势。 我们要
加大宣传力度 ，拓宽捐赠渠道 ，积极
引导在外成功人士、企业家投身慈善

事业， 在全市上下营造关心慈善、支
持慈善、参与慈善的浓厚氛围 ，使参
与慈善形成一种社会风尚。

柳波要求，各级各部门要围绕市
委、市政府中心工作，在扶贫济困、赈
灾救难、助学支教 、安老助孤等方面
持续发力 ，打牢基层基础 ，通过树立
良好形象，激励更多人参与到慈善事

业中来。 要引导公众树立理性捐赠和
慈善为民的理念 ， 在宣传上客观中
肯，在捐款上量力而行 ，在帮扶上久
久为功，努力形成良性互动循环。 要
严格管理 ，建立科学管理制度 ，学习
市场化运作模式，确保我市慈善公益
活动科学、规范、有序开展，为周口和
谐平安稳定贡献慈善力量。 ②2

������8月 26日、27日，我市迎来强降水天气。为筑牢防汛安全防线，市园林绿化中心第一时间进入应急状态，科学部署防汛工作。园林人闻“雨”而动，听令而行，加强
树木倒伏、道路积水险情排查，全力确保市民出行安全，为城市安全筑牢“绿色防线”。 截至 8月 27日 12时，市园林绿化中心共出动巡查人员 300 余人次、巡查车辆
30余台次，处理倒伏树木 40余株，有效降低了极端天气给城市带来的影响。 记者 任富强 摄
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������本报讯 （记者 王艳） 8 月 26 日，市委
书记张建慧到中心城区部分城建项目施工
现场调研， 强调要树牢以人民为中心的发
展思想，坚持以人为本，提升城市品质，传
承历史文脉，彰显城市魅力，加快提升中心
城区承载力、辐射力和带动力。

沙颍河城区段综合治理三期工程集生
态修复、城市防汛、亲水观光、休闲健身等
功能于一体，目前已取得明显成效。走进大
庆路至八一大道北岸滨河公园， 水清岸绿
景美的画卷徐徐展开。 这里不仅成为市民
休闲健身的新去处， 还为中心城区增添了
一道亮丽的风景线。

张建慧沿堤顶路边走边看， 详细了解
滨河公园公共服务设施建设、 堤防加固工
程进展情况， 围绕项目进度和工程质量提
出要求。 他强调，要高效推进项目建设，强
化协同配合，持续攻坚发力，切实提高工作
执行力，推动项目早建成、早惠民。 要始终
坚持安全第一，严把规划设计关、工程质量
关和检查验收关， 打造质量过硬的精品工
程和群众满意的民心工程。 要突出便民利
民惠民，以群众需求为导向，完善公共服务
配套设施，更好地满足群众休闲、健身、娱
乐等多样化需求， 让广大群众共享高品质
滨水空间。

在详细了解关帝庙历史街区更新改造
工程进展情况后， 张建慧围绕优化提升项
目设计方案同相关人员进行交流。他指出，
要坚持守正创新， 处理好保护和开发利用
的关系、文化传承和要素挖掘的关系，科学
推进关帝庙历史街区保护与利用， 努力打
造城市新地标、文化新名片。要强化系统思
维，在保护好核心区域历史风貌的基础上，
统筹推进人文景观、商业设施、城市基础设
施建设，注重风貌的整体性和协调性，使历
史建筑、商业街区与周边环境相得益彰。

周家口南寨历史文化街区保存有大量
明清风格历史建筑，见证着周口变迁，承载着城市记忆，是我市申报国家历史
文化名城的重要空间载体。 张建慧走进街区，详细了解大渡口码头复建、周家
口抗战指挥部旧址修缮等工程进展情况， 强调要坚定文化自信， 突出文化传
承，对街区的文化内涵进行深度挖掘，延展深度与广度，打造有记忆、有意境、
有韵味的历史文化街区，在延续文脉中彰显城市魅力。要以“绣花”功夫推进城
市更新，把留存城市记忆与提升城市品质有机结合，完善基础配套设施，改善
群众生活环境，引进培育多种业态，持续激发街区活力，让历史文化街区活起
来、旺起来，“烟火气”更浓。

王宏武参加调研。 ②18
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